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Zusammenfassung

        
Der Pseudotumor cerebri ist eine Erkrankung des Zentralnervensystems mit erhöhtem Liquor-druck, welche vor allem bei jungen übergewichtigen Frauen vorkommt. Sie manifestiert sich durch Kopfschmerz, transiente visuelle Obskurationen und Visusabfall. Häufig findet man Papillenödeme und Gesichtsfeldveränderungen. Therapeutisch kann Acetazolamid eingesetzt werden. Bei Therapieresistenz wird heute die „optic nerve sheath decompression” empfohlen. Drei Patienten wurden medikamentös behandelt und drei wurden operiert. Beide Methoden führten bei richtiger Indikationsstellung zu einer Stabilisierung oder Verbesserung von Visus und Gesichtsfeld.


      
        
Summary

        
Pseudotumor cerebri is a central nervous disorder with elevated intracranial pressure that is most common among young obese women. It presents with headache, transient visual obscurations and loss of central vision. Papilledema and visual field defects are frequent. Acetazolamid can be used for treatment. If medical treatment is not successeful, optic nerve sheath decompression is recommended. Three patients were treated medically and three were treated surgically. Both methods stabilazed or improved visual fields and central vision.
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